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議会広報広聴委員会記録 
平成 26年 9月 5日(金) 

16：00 ～ 16：25 

議会第4委員会室 

 

【出席者】 田 畑 委 員 長 、 笹 田 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 柳 楽 委 員 、 森 谷 委 員 、 野 藤 委 員 、  

布 施 委 員 、 岡 本 委 員 、 澁 谷 委 員  牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 小川次長、田中書記 

 

議 題 

１．市議会だより第35号の発行について   

 

 

 

 

 

 

 

２. その他 

 

 

 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・別紙レイアウトのとおり 

・日程については予定通り 

・記載について変更あり  

  ○個人一般質問 質問箇所→字体変更し太字とする。 

答弁者の職名を記載する。 

          イラストを使用しない。 

           

 

 ・石見ケーブルTVとの打ち合せについて(報告) 

○個人一般質問等の番組編成について 

 ・質問当日の放送にはこだわらない。 

 ・三隅ケーブルテレビの放送計画と概ね同様とする。 

 ・録画予約を可能（EPG）にする。 

以上の3点を考慮した番組編成の素案を石見ケーブルより提示してもら

い、次の意見交換会で再度検討する。 

○石見ケーブルと浜田市議会・浜田市との定期的な意見交換会を開催する。 
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【議事の経過】 

〔 16時 00分 開議 〕 

 

田畑委員長   これより、議会広報広聴委員会を始めます。議題についてはお手元の議

題に従って進めます。 

 

１．市議会だより第35号の発行について 

  今日の議題は議会だより３５号の発行についてであります。（１）

（２）（３）ありますが掲載内容について、掲載依頼担当について、掲載

スケジュールについてです。別紙にありますようにこの形でやります。今

回１６ページで発行したいと思います。1ページは写真、２から３ページ

は委員会報告、同じく可決事業、４ページは議案の賛否の公開、５ページ

から１２ページまでは２２人の議員さんが質問をしていますので、それぞ

れの個人一般質問、１２ページの下段からは議会改革推進特別委員会の視

察報告、１３頁には総務文教委員会、福祉環境委員会の視察報告、１４ペ

ージには産業建設委員会、議会広報広聴委員会を考えています。1５ペー

ジは政治倫理審査会の報告について掲載、１６ページには議会報告会の執

行部の回答を頂いていますので掲載、１６ページの下段はあとがきで今回

は森谷議員となりますので、よろしくお願いします。これが今回の掲載内

容についてであります。次に原稿依頼です。編集作業役割担当一覧を見て

ください。１ページにつきましては写真はありましたら、お勧めがあれば

お願いします。２ページのあらましにつきましては事務局でお願いします。

2～3は委員会審査経過は私の方でします。請願審査は事務局で、４ページ

につきましては事務局で、可決された４件程度につきましては、岡本委員

の方へお願いします。一般質問につきましてはそれぞれ会派でお願いしま

す。13～14は委員会の視察報告は委員会の委員長にお願いをいたします。

政倫審と執行部の回答については事務局でお願いします。そういたします

と一般質問の原稿依頼ですが佐々木議員は柳楽委員、道下議員は私が、西

村健さん、小川さん、芦谷さんは牛尾委員にお願いします。江角さんは笹

田副委員長に、後の方は私のところの会派なので連絡します。 

この紙を見てください発行スケジュールです。個人一般質問の原稿提出締

め切りを開会中ではありますが、１６日の午後5時までにしていますので

期限は必ず守ってください。お願いします。写真付きでデータでお願いし

ます。よろしいですか。 



3 

（「はい」の声あり） 

２.その他 

田畑委員長   その他です。先般ケーブルテレビの専務、副社長と協議を行いました。 

何とか三隅ケーブルと同じように放送体系ができないか。お願いをいたし

まして、三隅ケーブルにつきましては７時から２名ないし３名ということ

で、今放送日が若干ズレますが、ケーブルテレビに加入されている皆さま

に見やすいような時間帯で放送されているものでそれと同じに出来ないか

ということで話をさせていただきました。石見ケーブルさんは不可能では

ないが、その作業について若干経費がかかるということになりまして、予

算については事務局は予算を持っておりませんので、市長公室の広報係と

調整をしてということです。定期的な情報交換をしながら、少し時間はか

かりますが三隅ケーブルと同じような放送時間で放送していただきたいと

お話をしております。ケーブルさんの番組編成会議が年２回位で１０月で

すか。このタイミングですので早ければ来年の６月議会から対応できると

思いますので、詳しい内容についましては今後協議をしていきます。それ

から（2）ですが広報研修会がありまして、笹田副委員長と野藤委員が出

席していますのでこれにつきましては、笹田副委員長から報告願います。 

笹田副委員長  先日８月２８日木曜日ですが、松江市サンプラザで市町村議会の広報研

修がありました。委員長、副委員長で参加する予定でしたが委員長の都合

が悪く委員長の方から野藤委員に依頼されまして、一緒に参加させてもら

いました。今後、委員会で対応できることがあれば反映していきたい。こ

の議会だよりを持って行ってクリニックを受けました。 

すぐ直せるところはすぐ直したいので、ここでお示しをして了解が得られ

れば修正していきたい。今回の議会だよりから修正していきたいと思って

います。まず1点目です。目次で「P」が書いてありますが、いらないそう

です。消した方がよいとのことです7.10の数字があれば分かるとのことで

す。２ページの９月「定例会のあらまし」と書いてありますが、分かりに

くい「あらまし」はやめた方がよい。市民に読んでもらうのは、この言葉

はよくない。ここはほめられたんですが「見出し」です。ここは興味がな

ければ飛ばしてもらうもので、興味をもってもらうためで、半分読んでも

らうのと、半分読まなくていいよ、という気持ちを込めて作ってもらえば

いい。全部読む人はいないので興味があればしっかり読んでもらい、興味

がなければ飛ばして次を読んでもらう。「見出し」を載せるのはいいと言

われていました。それとですね、予算は不味い（円グラフ）ただ載せてい

るだけ。一般質問ですが質問と答弁が分かれているが質問の部分を太字が
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よいとのことでした。質問だけ読んで興味がわけば答弁も読んでもらえる。

そうしている議会が結構多いようです。もう一つ答弁ということで誰が答

弁したは分からないので、部長名等を記入した方がよい。明確にした方が

よいとのことでした。発言した方に責任をもっていただき、市長さんも一

つも答えていないと「何をしているか」ということになるので、市長さん

も答えられるようにということもあるようで、一般質問に使われるイラス

トですが、これはやめた方がよい、他が写真なので、空欄を埋めただけと

いうことになるので。写真で統一して。  今、変えられるのはこれくら

いかな。 

 あと、別紙に色々書いてありますが、今後議論してもいいかなと思います。 

表紙の写真ですが、子どもが載っていて大変評価を受けました。目を引く

ということで、入り口で興味がないと手にとっても捨てられるので、子ど

もが載っていて手に取ってもらえるだけでも。ここで承諾してもらったら

今回から反映して行きたい。何か質問がありましたら。 

布施委員    下から、写真の見出しも一目瞭然と記載があるが、これは良かったとい

うことですか。 

笹田副委員長  そうした方がよいということで。全体の事です 

布施委員    一般質問で写真が１枚ありますが、イラストはやめて、キャプション付

けてわかりやすいように、写真は一枚限定せずに２．３枚でもいいという

ことですか。 

笹田副委員長  はい。 言われたのが写真が白黒なのでカラーだとよりいい。 

野藤委員    こう書いたんですが、書いただけで、分かりやすく書いたつもりですが、

一般質問をテーマ別にした方がよいと言われた。 

議員別の方がよいところもある思っていたのですが、読む方側とすれば議

員別よりもテーマ別の方が読みやすいとのことで。 

笹田副委員長  一般質問の欄で水産なら水産だけで分けてをテーマ別にした方がよいと

言われた。読む方にしてみれば理解しやすい。とのことでした。 

神戸市と姫路市でしていて、たとえばお母さん方だとそこだけが知りたい

ので、子育てだとか教育だとか、分けた方が見やすい。かえって難しいの

ではという意見がでましたが、一般質問に限っては通告がありますのでそ

の段階で予め把握が出来ますよね。 

牛尾昭委員   テーマがいろいろありすぎるよね。 

布施委員    いろいろ分けるとしても今回でも２２ありますよね。少ないとやりやす

いと思うけど。 

数については多いですよね。それを踏まえて・・・ 
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笹田副委員長  多いです。 

それを踏まえて、今後検討課題として、例えば農業の質問が多いとか、全

員を載せるのかという問題も出てきますよね。皆さんと話し合って。この

形で行くのか、あと、質問で４つテーマがあったりしますが一つ載せてい

るとかという形もありますので、他はその他の質問で抑えるとか。あくま

でも次回の検討課題です。 

田畑委員長   結局、答弁者の名前だが、「答弁」の下に○○部長を入れて、その下は

空ける？11文字×42行で全体の文字数は？ 

笹田副委員長  書き方は、今、回します。（他市の広報誌） 

牛尾昭委員   行が減るのは困る。 

田畑委員長     ○○部長とか、1行減ることになる？ 

笹田副委員長   1行というよりも［答弁］の箇所に○○部長を入れてほしい。 

田畑委員長     文字数に含むということですね。 

笹田副委員長   文字数が増えてもトータルは同じです。「答弁」の箇所に職名を書く。 

澁 谷 委 員   略して産業経済部長を産経部長は。 

小川次長       職名は略してはいけない。 

牛尾昭委員   ひと晩考えては？ 

田畑委員長   今日の委員会である程度決めておかないと、他の議員に連絡が必要なの

で。 

牛尾昭委員   今日決めないといけないことは。 

田畑委員長   レイアウトを納得していただく。 

笹田副委員長  ここで説明したことで、ページ数の「P」を外して「あらまし」をなく

して、「答弁」を職名に変えて。 

田畑委員長   それでいいですか 

澁 谷 委 員   答弁は○○部長にするの？ 

田畑委員長   したいと思いますが、いかがですか？ 

小川次長    正式名称でお願いします。 

田中書記    多くても６文字ですので、「答弁」とありましたので４文字増えます。 

牛尾昭委員   研修結果を活かしましょう。 

岡本委員    今まで部長が答弁し、市長が答弁し、併せて答えにしていたね。 

部長は答えていないよとか、市長は答えていないよということになったら

いけないので、質問 答弁、答弁と表示する可能性もある。 

牛尾昭委員   原稿チェックが難しくなるね。 

田畑委員長   この形で今回から、答弁者については極力お願いしたい。 

笹田副委員長  質問は短く答弁は長く書いた方がいいのでは。それで質問は字体を変え
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て太字に変えてみてチャレンジしてみたい。 

笹田副委員長  校正が出来た時点でまた、皆さんに見ていただくので。 

田畑委員長   最後のページですが議会報告会の市長部局からの回答が帰っていますの

で精査して載せていきます。 

森谷委員    議会報告会ですが、我々は何をするのですか。 

田畑委員長   事務局がします。市長部局から議会報告会の意見に対する答えが帰って

きましたから。それを整理して載せます。 

森谷委員    我々は何かするのですか。 

田畑委員長   事務局でします。 

小川次長    全部載れば載せますし、駄目なら正副にご相談します。 

ひとつ確認です。視察報告は田畑委員長から各委員会の委員長にお願いし

てもらえるんですね。 

田畑委員長   はい 

小川次長    原稿の記載変更に関しては、皆さんから一応言ってもらいますが、事務

局からも全議員さんにもう一度文章で流しておきます。 

次の委員会は9月25日です。この日は予算決算委員会の予備日です。委員

会があったら予算決算委員会の終了後、前日までに予算決算委員会が終わ

っていれば、10時からお願いします。 

田畑委員長   他にありますか 

（「なし」という声あり） 

田畑委員長   これで議会広報広聴委員会を終わります。ご苦労様でした。 

    

〔 16 時 25分 閉議 〕 

 

 

 

浜田市議会委員会条例第65条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  田畑 敬二  印 

 

 


